Sous-section 1.-Mortalité générale

Répartition de la mortalité selon l'âge et le sexe.—Depuis qu'on dresse une statistique nationale de l'état civil au Canada (1921), la mortalité à tous les âges n'a pas cessé de diminuer considérablement. La baisse de la mortalité chez les bébés, les enfants et les jeunes adultes contribue pour beaucoup à faire reculer le taux global des décès. En 1931, plus de 19 p. 100 de tous les décès masculins sont survenus chez des personnes âgées de 5 à 45 ans; en 1962, à peine plus de 10 p. 100 des décès frappaient ce groupe d'âge. Chez les femmes du même groupe d'âge, la proportion a diminué d'un peu moins de 22 p. 100 à 7.5 p. 100. Tandis que les taux de décès chez les hommes âgés de 45 ans ou moins ont baissé d'environ 50 p. 100 depuis 25 ans, la mortalité chez les femmes âgées de moins de 45 ans a diminué dans une proportion de 66 à 75 p. 100. Autrement dit, la mortalité chez les femmes à tous les âges a baissé plus que chez les hommes; les taux masculins ont presque toujours été plus élevés que les taux féminins et les écarts s'élargissent. Le taux brut de la mortalité masculine s'est établi à 8.9 p. 100 de toute la population masculine en 1962, au regard de 6.5 seulement dans le cas de la population féminine.

15.—Tendances, en 1962, de la mortalité, par 1,000 habitants, selon l'âge, hommes et femmes, avec moyennes de 1926-1930 et 1962

Groupe d'âge	Hommes			Femmes		
	Moyenne 1926-1930	1962	Pourcentage de la régression	Moyenne 1926-1930	1962	Pourcentage de la régression
0 à 1 an	103.2	30.6	70.3	82.8	24.3	70.6
1 à 4 ans	8.5	1.2	85.7	7.5	1.0	86.3
5à 9 "	2.6	0.6	76.1	2.3	0.4	81.9
10 à 14 "	2.0	0.5	72.8	1.9	0.3	85.4
15 à 19 "	2.9	1,1	62.9	2,8	0.5	81.9
20 à 29 "	3.7	1.6	56.2	4.0	0.6	83.8
30 à 39 "	4.3	2.0	53.9	4.9	1.1	76.6
40 à 49 "	6.8	4.5	33.7	6.6	2.7	58.8
50 à 59 "	12.9	12.1	6.3	11.4	6.5	43.4
60 à 69 "	30.3	29.0	4.3	26.5	16.5	37.8
70 ans et plus	96.0	86.7	9.7	92.3	68.1	26.2

En dépit de la réduction considérable de la mortalité infantile, les décès sont encore plus nombreux durant la première année de vie qu'à toute autre année d'âge. De tous les décès enregistrés en 1931, près du quart ont été des décès d'enfants de moins de cinq ans et plus des trois quarts, des décès d'enfants de moins d'un an; en 1962, environ 10 p. 100 des décès sont survenus chez les enfants de moins de cinq ans et, sur ce groupe, 86 p. 100 se sont produits chez des enfants de moins d'un an. La majeure partie de la réduction a été notée chez les enfants âgés de plus d'un mois, mais une réduction notable a été observée également à tous les âges de l'enfance jusqu'à cinq ans.

La baisse de la mortalité chez les jeunes et chez les personnes d'âge moyen a eu pour effet d'augmenter le nombre de personnes d'âge avancé et d'élever la moyenne d'âge au décès. En 1931, la moyenne d'âge au décès était de 43.1 chez les hommes et de 44.8 chez les femmes; en 1962, ces âges avaient avancé à 59.9 et 63.2 respectivement. D'autre part, l'âge médian, c'est-à-dire l'âge au-dessus et au-dessous duquel la moitié des décès de l'année se produisent, a avancé durant la même période de 50.8 à 68 pour les hommes et de 52.1 à 72.4 pour les femmes, ce qui signifie que 50 p. 100 de toutes les femmes mortes en 1962 étaient âgées d'au moins 72 ans et 50 p. 100 des hommes, d'au moins 68 ans. Depuis 1931, les avances de l'âge médian ont été de 17.2 pour les hommes et 20.3 pour les femmes.